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友大家好，我移民来不久，3个月，就我所见所闻，我觉得移

民加拿大是当然值得的一个事情。 真的是出国之后才知道差

距多大。我今天本来是想来发我的广告贴的，不过有些话，

想说说，请大家指正。 来自大陆的加拿大移民很多都在抱怨

，这个不假。但是如果观察一下就发现，有且仅有大陆的移

民在天天抱怨。这就反映一些问题了。 我现在住在一个house

，每个礼拜都可以看到倒垃圾的。我在国内住了这些年，从

来没有看到过倒垃圾的人这么开心的。吹着口哨倒垃圾，看

到你就是问候，笑眯眯的。这种对劳动的心态是我们大陆来

的人很少有的。我们从小受到的教育是劳动无贵贱劳动最光

荣，其实呢？我们是最在乎干什么工作的，最在乎面子的，

也最看不起这个看不起那个的。看不起的孪生姊妹就是盲目

崇拜这个那个。 我以前在北京住，北京的路大家都说比较好

找的，比上海的容易找多了。来了这里，才知道人家国外的

市政建设，比我们不知道领先多少。这里的路大多是东西或

者南北走向。如果是一个斜的路，多会标明NW等字样（西

北等）。每2个大的路之间是一些小路，每2个大的路直接一

般是1000号的间隔，而2条小路之间是100号的间隔，因此在

这里很难迷路，路太好找了。 此外，刚来就可以感受特别明

显的就是国外的人文关怀。这里什么地方残疾人都可以去，

公交车基本都是可以残疾人上的（车可以kneeling，然后有一

个挡板自动放下，残疾人轮椅可以直接上车）。我在北京住



了这些年，从来没有在地铁，公交车上面看到过一个残疾人

，请问哪位在你们的城市看到过？ 至于说的最多的工作难找

问题，这个不假。但是我也发现，就是本地白人也有不少找

不到工作的（有学历的），因此你不能说都是华人找不对工

作。而且，这里找工作最大的问题就是英语，如果你的听力

口语不行，怎么可能找到工作？ 另外，不要听信网上这些抱

怨的言论。这么说吧，凡是生活舒服的华人，都忙着享受生

活了，哪有多少上网发贴抒发心怀的呀？比如说这个圣诞节

，Vancouver的人N多在滑雪，也有很多华人。天天上班忙的

是不会上网发牢骚的，发牢骚的都是找不到工作的。 最后，

我想特别说的就是，和去美国留学的人群不同，移民的人多

是年龄大一些，在国内有一定基础的。去美国留学的多是刚

毕业或者才毕业几年的人，他们在那里master phd下来，至

少2年，多则7、8年，因此已经适应了当地，因此少听得那名

多抱怨。而去加拿大移民的，英语没有人家好，吃苦的准备

不足，自然抱怨很多。 谢谢大家回帖，我刚才才外面回来，

今天温哥华下大雪，刚才去朋友家吃火锅、聊天才回来。 来

加拿大以后遇到不少各个国家来的人，当然打交道最多的还

是华人，大陆、香港、台湾的。香港台湾的多是前些年来的

，台湾人的状况普遍还可以，香港人的状况区别很大。这里

有非常有钱的香港人（在West Vancouver，notth vancouver）

，也有很多挣扎在社会底层的香港人。我刚来的时候住的一

个地方有个roommate，就是香港人，在一个饭店工作，那种

倒班的厨师。工作很辛苦，老婆得病去世了，有个女儿，不

幸智力有些问题。这个香港人40岁了，迄今也没自己得房子

。因为是roommate，经常聊天，他国语说的马马虎虎。都是



华人，不过我就可以明显感觉出不同。这个香港人，工资也

不怎么高，不过每天精神状态的确很好，很少抱怨牢骚怨天

尤人。和我接触得很多大陆来得移民不同（在教会接触得）

。 我自己也是大陆来得一员，我不会刻意说我们不好得地方

，但是很多的确需要我们改进得。这个不是我们自己得问题

，更多是我们从小受到得教育得问题。今天吃火锅得时候，

有2个朋友，都是女士，怀孕的。她们一边吃一边不遗余力的

在贬低加拿大，说这里不好那里不好怎么样怎么样。这2位都

是北大毕业的，其中一位我知道的在一个著名的化妆品公司

做到过不错的位置。我当时就觉得很别扭：既然加拿大这么

不好你们为什么来呢？又为什么一定要熬到公民才回去？又

为什么一定要把孩子生在加拿大呢？当然这些话我是不会说

的。 这只是一个非常小的例子。大家来了以后就可以发现了

，就是大陆的新移民在天天发牢骚。印度来的移民也很多，

我认识的很有限，不好下结论，当就我所知道的，这里的老

移民也反映这几年来的大陆新移民牢骚太多，做事太少。 大

家来了以后很多可能都会做一段时间的labor，就是体力活了

，搬东西什么的。很多新移民，都觉得这个很丢人，特别不

好意思，等等把。其实这是一个非常大的误解。我们从小就

教育劳动无贵贱劳动最光荣，时传详大家还记得吧？当时其

实我们特别在意劳动的贵贱，特别虚荣要面子，自信心很弱

，必须要一些外在的证明自己。就像一些年青人不自信，就

不得不把外表搞的特别花里胡梢的，吸引注意力一样。 我刚

来的时候也去过一个labor工作介绍地点。那个地方是每天都

有工作的，当然都是labor的工作。地点在boradway的sky train

附近，非常热闹的一个地方。因此说，那些说多长时间找不



到工作的人都是要么天天不出门，要么拒绝工作－－因为工

作是绝对可以找到的，就看你去不去做。当然你让拿手术刀

的去搬箱子的确是浪费了他多年的专业付出，但是，我们每

个人都必须有尊严的活着，而有收入在很多时候是维持你尊

严非常重要的条件。其实对于labor，说实话，只要你自己不

看不起自己，没有人会看不起你。 这里找工作最难的就

是local experience这个要求。但是只要你愿意，比如你就是愿

意花几个月去做volunteer，那么这个最难的local experience也

不是那么拿到。 大家来加拿大以后就可以非常明确的感到一

点，这里的体系非常完善。我下飞机后机场那里的接待结构

给的各类介绍手册里面赫然就有一个我所在的Vancouver的各

级议员，从市到BC省到联邦议员的联系方式的介绍。我想大

家在国内估计没有几个认识自己的人大代表的吧？ 完善的体

系市非常重要的，这个我想在国内做生意的朋友特别有体会

。我就做生意注重的市场说说，其实我觉得也适用于一个国

家。 做生意，如果市场不规范，那么你可能会很容易发，而

且是爆发，但是你也同样很容易被黑了，然后一下子输的干

净。这个就好像拳击比赛，如果不设定一些规则（比如不能

踢下面不能咬耳朵），那么你就有踢人家下面一下子把人家

踢趴下自己胜利，也有被踢的可能。因此我从来认为，规则

特别重要，一个不太好的规则都比没规则强。这里的规则真

是比较完善了。 我在这里坐Sky Train的时候，经常可以遇到

在Sky Train站门口问你要票的年青人（他们要你不用的票，

就可以自己不买票了）。说实话，我在这里就看到过一次查

票的，我的朋友也很少看到过sky train上面查票的人。而且就

是查票，压根不看你票具体内容，你只要给他亮一下票就可



以了。也就是说，那些在门口想要你的票从而自己不买票的

年青人，其实完全可以逃票的（这里的sky train无人管理，全

自动），不过这些人就是老老实实的要票而不逃票，我想这

个如果换成北京地铁，逃票的不会少。 这里的税也有意思。

我一次去买东西，发现结帐的时候一个面包居然收税了，一

般面包等日用食品是不收税的。我就问怎么回事，朋友说，

我那种收税的面包，虽然也是日用食品，但是比较高级的（

我就是冲着这个面包包装好漂亮才买的，呵呵），因此收税

。不知道大家是否明白了其中的明堂：吃好面包的人多是有

钱的人，因此收税；吃普通面包的是老百姓，因此免税。大

家觉得合理么？我觉得是。 至于帖子里面说的美国留学生的

事情，是因为美国加拿大都有很多中国人。相比移民，去美

国读书的学生去的时候都是一无所有，而移民多是都是带着

不少钱来的。去美国留学的学生一去就是RA或者TA在那里干

着，因此人家几年下来，等到面临就业的时候，自然比你新

移民有优势（本地学历、经验＋语言）。我看到很多人在和

美国留学生比，因为我认为这2类不可比，故此一说。 不过

这里也的确有不少问题，比如这里的工会，简直就是黑手党

呀。这么说吧，这里凡是闹罢工的都是工资高的工人（bus

drivers等）。 写了不少，睡觉去了。一句话，我认为来加拿

大很值得，当然前提是你在国内是个普通人，没后台的。如

果各位有刘涌，哈尔滨的苏女士那样的后台，还是在国内发

财好。 nbsp； 


